

# Cada día es mayor el número de desocupados en Bogotá.- Aumenta la situación pavorosa de las gentes, por falta de trabajo

**Bogotá 26.**

Los desocupados hicieron ayer una gran manifestación ante las cámaras, solicitando de estas que expidan leyes que vengan a solucionar en algo la pavorosa crisis que nos azota. Los manifestantes fueron recibidos en los pasillos de la cámara y allí uno de ellos llevó la palabra con acento conmovedor y pintó ante la expectativa de los representantes la situación de angustia que se palpa en toda la ciudadanía por falta de trabajo de muchas gentes y terminó solicitando que se adopten rápidas medidas para solucionar lo grave de esta situación. El número de desocupados es tal que a diario se ve el aumento en calles y plazas.

## Un chofer que mata a un individuo por una chanza

**Bogotá 26.**  
Un individuo llamado Carlos

Enrique Silva, fue muerto de cinco puñaladas en diversos puntos del cuerpo, por un chofer llamado Onofre Rodríguez. Aun cuando fue trasladado a la clínica del Dr. Peña, cuando llegó a dicho establecimiento, había muerto. Onofre fue apresado inmediatamente.

## El Dr. Alfonso López, regresará al país inmediatamente

**Bogotá 25.**

Las personalidades más influyentes del liberalismo colombiano, se han dirigido por cable, al Dr. Alfonso López, pidiéndole que regrese inmediatamente a Colombia, a fin de que aprovechando el gran auge en que él está en el país, pueda el Liberalismo darle un tono más elevado al Gobierno del Dr. Olaya y se ganen así las elecciones para Representantes a la Cámara y para Diputados a la Asamblea. El Dr.

López ha contestado que inmediatamente se pondrá en viaje.

## El primer Gobernador de la nueva serie que presenta su renuncia

**Bogotá 26.**

Se dice que a causa de serias divergencias entre el gobernador y el grupo de liberales que solicitaban su participación en el gabinete departamental, ya presentó su renuncia el Dr. Max Gomez Duque, siendo este el primer gobernador de la nueva serie que presenta su renuncia. Se ignora la actitud del gobierno ante este primer golpe en la administración.

### CORRESPONSAL

*HACHAS, Machetes, Peñitas, llas lisas y 3 rayas, marca Aguila.*

Almacén Americano

## La Gobernación designa algunos alcaldes

Por Decreto N° 187, expedido ayer, fueron nombrados alcaldes para los municipios de Marulanda, Marsella y Quimbaya, los señores Jorge Escobar, Eduardo Posada Alvarez e Isidro González. A propósito de Alcalde para Pereira, tuvimos ocasión de entrevistarnos brevemente con un distinguido caballero llegado esta mañana a la ciudad y el nos dijo lo siguiente:

—En momentos en que yo salía de Manizales, alguna persona bien informada me aseguró que se nombraría Alcalde para esta ciudad al cumplido caballero Dn. Alfonso Jaramillo G., a quien se le suplicaría su aceptación a fin de conciliar tendencias y en espera de que él desempeñaría el cargo más por patriotismo que por ser persona de esos rodajes....

—Y....

—No se más (además nos agregó, al decir que se trataba de Alfonso Jaramillo, pero no se si era a Dn. Alfonso o a un homónimo de aquí o de otra parte.)

Esta noticia nos la dió persona demasiado seria y además que por el hecho de ser de bastante influencia puede tener conocimiento firme del asunto. Esperemos aún....

VOLGA—VOLGA

# LACTINA Y POKER

## Cervezas de alta calidad

Exíjalas usted en todas partes

La empresa del Teatro Caldas y "El Diario" abren un concurso para premiar con dos entradas a Palco, para las dos funciones de Volga-Volga, a quien acierte en el siguiente concurso:

En los avisos de este periódico van hoy cinco errores, sumamente visibles. En uno hay una V cambiada por otra letra. En otro hay una O que está cambiada así mismo. En otro de ellos hay una L que se varió por otra letra. En uno más hay una G que está reemplazada y finalmente en otro hay una A mal colocada. A la primera persona que antes de las doce del día del

SABADO ENTRANTE  
30 DE AGOSTO

nos traiga suficientemente señalados con lápiz los cinco errores, tendrá derecho a un par de boletas para sí y para que lleve o-

otra persona a la maravillosa representación de la super-serie.

Quedan excluidos en este concurso los empleados de la empresa de "El Diario".

**El doctor  
SIXTO MEJIA**

Ha instalado un aparato de Diatermia para cáncer superficial, inflamaciones internas afecciones de los ovarios, neuralgias y enfermedades venéreas.

CONSULTORIO: Calle 18. Teléfono 2-9-1 (FRENTE AL DIARIO)

BASCULAS MARCA GLOBO para mil y dos mil kilos. ALMACEN AMERICANO,

Nuevo surtido Del exterior y de Medellín. acabo de recibir variado surtido de mercancías. CARLOS MORENO A.

**EL SONETO DE HOY**

**El voto**

En todos estos versos encontrarás tu huella: aquél canta tus labios de púrpura cruel, ése, el azul nostálgico de tu mirar de estrella, ése otro, las melenas de hojas de otoño y miel.

No importa q' en anciana se trueque la doncella, mis cantos serán siempre un espejo fiel, y eternamente joyen, y eternamente bella como un milagro te mirarás en él.

No importa q' en desfile doliente por mis versos pasen las adoradas de ayer. Bajo diversos rostros y nombres múltiples, tú sola estas allí.....

Fulgor que diafaniza la lámpara de barro o aroma que, tras roce fugaz en el guijarro, dejáronle al guijarro las rosas de Saadi.

EDUARDO CASTILLO

Máximun de PUREZA y máximun de POLARIZACION  
**Analisis del Azúcar "RIOPAILA"**

GRADOS DE POLARIZACION	99,95	PUREZA	99,95
BRIX	99,95	HUMEDAD	Trazas

Si es posible agregar una palabra más de apreciación sobre este azúcar, podemos decir que este análisis indica el máximo de polarización y el máximo de pureza que solo se consigue con los azúcares más refinados de este país. Alphonse H. Thomás - Químico Analítica - New York --- Estados Unidos.

El azúcar RIOPAILA lo consumen: Para los licores Finos del Departamento, Cervecería Continental, Posada & Tobón y todos los laboratorios Químicos del país.

De venta en todos los almacenes y tiendas, para detalles pídalos a

**MEJIA & VELASCO**  
PEREIRA - COLOMBIA -- TELEFONO Nº 4-0-7.

**"Ferretería Mundail"**  
ESMALTE, SAPOLIN, PINTURAS, MALLA Y CARTON  
Para construcción.

**Muebles -- Coches, para niños.**

# Editoriales

## Nuestro candidato para Alcalde

Dentro de una manifestación, ordenada, culta, galana y concurrida por un núcleo escogido de personas, ofrecimos ayer nuestra adhesión entusiasta a Dn. J. A. Cardona, para el puesto de Alcalde de este municipio, caso de que acceda a nuestros deseos la gobernación de Caldas y nombre al correcto amigo para que rija los destinos del distrito en el período que se inicia. La maravillosa oración, absolutamente académica conque el Sr. Cardona, recibió a los manifestantes y aceptó la postulación de su nombre, es más que el simple voto de galantería y de cordialidad, un asombroso programa de gobierno que sirviera para desarrollarlo en los destinos de un puesto de altísimo relieve. Dijo como se ha de servir a una ciudad, dentro de las normas indicadas por el más genuino liberalismo, y como a la hora en que la tierra donde se nace y se vive, pide el sacrificio, es preciso hacerlo cueste lo que costase. Por eso el Sr. Cardona, partidario absoluto de que se deje en plena libertad al Sr. Gobernador, manifestó que su nombre estaba listo para que de él se sirviera la ciudadanía, aceptando desde luego la voluntad del primer mandatario caldense.

Algunos de los asistentes a la manifestación de ayer, llevaron como bandera el nombre de Dn. Manuel Orozco Patiño, correctísimo ciudadano, gran caballero, empleado que ha dejado la huella de su talento en los diversos oficios a él encomendados y que como amigo nuestro y como permanente colaborador de este DIARIO, se merece nuestra más cariñosa y franca lealtad. Creemos que el Sr. Orozco no vaya a la Alcaldía — caso de ser nombrado — por q' de fuentes muy autorizadas sabemos q' en su cartera tiene cartas magnificas en las cuales el gobierno nacional exige de él su presencia en Bogotá para colocarle frente a uno de los más interesantes ramos de las comunicaciones y precisamente en aquel que el Sr. Orozco domina con maestría insuperable. Pero no consideramos nosotros que por que la voluntad de algunos ciudadanos se incline hacia otro candidato diferente del nuestro, vamos a tener que volver este asunto, cuestión de estado o pleito pendiente.

Y si acaso la gobernación de Caldas no quisiera mirar nuestras razones, tampoco podemos arrancarnos los cabellos, ni cortarnos las venas. Hicimos un homenaje a un caballero que se lo merece. Pero si el Alcalde que se nombre, reúne las condiciones que nosotros exigimos para el primer mandatario de Pereira, él podrá contar con nuestra adhesión por sus procedimientos ajustados a la ley y a la justicia y con nuestra censura, cuando se disperse de este idearium preciso y absoluto.

Naturalmente que nuestro mayor deseo y para ello hemos trabajado con tesón, es el de ver a J. A. Cardona, frente a un puesto que ayer le señaló la opinión pública, entre el más formidable de los entusiasmos y mientras un tinte de alegría rebosaba el cuadro admirable del homenaje.



*¡La preferida!*

De venta en las farmacias y droguerías.

### Comentarios sin gracia

—XXVII—

Después de once años de ignominia, en el Perú ha caído Leguía, víctima de un complot militar. Y ayer cayeron Primo de Rivera y Hernando Siles de Bolivia y el del Portugal... Corren vientos de libertad. Seguramente que Mussolini y Gómez deben estar un poco agitados

Es decir que las barbas deben tenerlas en remojo, por aquello de que cuando veas a tu vecino....

o o o

Los empresarios de un juego llamado Jai Alai, invitaron a un grupo de periodistas bogotanos a un piquete servido con las normas tradicionales de la papa, el aji y "tantica chicha".

Hemos pensado que siendo el piquete dado por Jai Alai.... debió haber sido inmensa la jala.... ai.

o o o

En Armenia, un loco se raptó a una chica y la condujo a una cueva... pasaron los vecinos... después de varios días...

No nos parece muy "tragable" esta nueva que nos dan los simpáticos armenios. Porque hay que volver a empezar como en las adivinanzas: Un loco en Armenia se raptó una chica de nueve años y la tuvo en una cueva nueve días, al cabo de los cuales los vecinos etc. etc.

No, esto es mentira. Vuelvan a empezar y verán....

o o o

Creemos que el único gobernador que debe estar tranquilo a estas horas es el de Cundinamarca, doctor Samper Sordo. Por qué? Pues muy claro: porque a este continuo ir y venir de comisiones, de telegramas, de cartas, de peticiones, de adhesiones y de "sones", debe limitarse el gobernante a estar "sordo". Y ya el de Cundinamarca lo está Samper..sordo....

PEPE VERDADES

TRAPICHES Chattanooga  
No. 22 y 23 los únicos que sirven.

Manana Arriaga

VOLGA-VOLGA

LINDOS mobiliarios para sala, de 10 piezas, tapizados con terciopelo.

Almacén Americano.

**F**INISIMO Craspón Satín negro y un gran surtido de Camisas, de venta donde, CARLOS MORENO A.

# COMENTARIOS

## La señorita "Pereira"

VOTO POR LA SEÑORITA

Como candidata al gran concurso departamental de Belleza, que tendrá lugar el próximo 12 de Octubre, en Manizales.

NOMBRE DEL VOTANTE

## Proteja la Industria Nacional

Compre confites de menta por medio de las máquinas vendedoras.

# 'Jennings'

Intocado por mano humana.

## Jenaro Niño Nieto

ABOGADO

CARRERA 7ª. -- ENTRE CALLES 18 Y 19.  
TELEFONO Nº 2-1-7

Negocios civiles, administrativos y comerciales

Dirección Telegráfica: NIÑO NIETO

## QUIERE UD. EMBELLEECER SU CASA ?

EL ALMACEN

## "EL BUEN PINTOR"

se encarga de la decoración moderna y elegante de los muros de su casa, imitando papeles de lino, seda, etc. Tenemos el más bello surtido de cartulinas.

Sólo cobramos el trabajo una vez terminado y a su entera satisfacción.

LLAME AL TELEFONO No. 4-0-0

## Habla el señor jefe de Tránsito del Ferrocarril Nacaderos-Armenia

Pereira, agosto 26 de 1930

Señor Director de  
EL DIARIO  
L. C.

Ignoro los motivos que el señor articulista de su leído Diario tuvo ayer para atacar tan despiadadamente al señor Gerente del Ferrocarril Nacaderos-Armenia. Haciendo a un lado las economías q' dicho señor aconseja en la Empresa y y que por cierto son bastante discutibles, debo declarar rotundamente en honor de los empleados del citado Ferrocarril, que no sólo el suscrito como Jefe de Tráfico trabaja y cumple con su deber, sino que de la misma manera, trabajan y cumplen con sus deberes, cada uno de los encargados de los distintos ramos de la administración, desde el Gerente hasta el último portero.

Esta explicación la hago para el señor articulista, quien en su excesivo afán, por atribuirme mérito que soy el primero en desconocer, ataca de una manera injusta y apasionada al señor Gerente de esta Empresa, cuya incompetencia más que a la técnica, se debe para el señor editorialista, a la política.

De Ud. muy atento S.S.,

E. RAMIREZ J.  
Jefe de Tráfico F. C.

La manifestación de anoche en honor de Dn. J. A. CARDONA constituyó un simpático homenaje social.

Anoche, conforme estaba anunciado se llevó a cabo la manifestación de simpatía a don

J. A. Cardona, cuya candidatura para Alcalde de la ciudad, cuenta con un selecto número de partidarios. La concurrencia empezó a reunirse en la Plaza de Bolívar, esquina del Sport Club y continuó por la carrera 7ª, hacia el Lago, deteniéndose frente a la casa del doctor Benjamín Gómez Duque, cruce con la calle 23.

Allí ofrecieron el homenaje los señores Jesús Rodríguez, apreciable colaborador de este Diario y el Director de él, en breves palabras, pero sintetizadoras del cariño que se tiene por el nombre del apreciado ciudadano.

El señor Cardona contestó en un magnífico discurso que mereció los más entusiastas aplausos de la multitud y luego el desfile regresó a la Plaza de Bolívar en donde se dispersó, sin haberse lamentado ningún incidente, si se exceptúa la grita formada por algunos conocidos agitadores, que anhelaban concretar la opinión a otro ca ballero.

Sera retirada de esta ciudad la sucursal del Banco de la República que ha venido funcionando en ella

Por conversaciones que hemos oído en la mañana de hoy sabemos que el gobierno nacional tiene dispuesto el retiro de esta ciudad de la sucursal del Banco de la República, que ha venido funcionando desde hace varios años, y por causas que ignoramos hasta el momento.

Nosotros creemos que esta medida es inconsulta y que la ciudadanía pereirana debe hacer valer sus derechos ante los altos poderes a fin de que se le conserven las entidades que ha logrado obtener, gracias a sus formidables labores progresistas.

Mañana comentaremos con un poco de más espacio tan sensacional nueva que desde luego consideramos absurda y altamente depresiva para nuestro carácter de ciudad empujosa y magnífica.

EL CUENTO DE HOY

Desiderio Landínez

En aquella ocasión me ponderaba su habilidad en el manejo de todas las armas, lo cual, a decir verdad, me inquietaba a mi pesar, pues Desiderio se encontraba mareado y un largo machete aprobaba su conversación, dándole amigables palmadas sobre el muslo.

—Quiere decir que en cacería no pierde tiro?

—En cuanto a eso no hay hablar, decía Desiderio Landínez, esponjándose, atusándose un imaginario bigote.

No hay que hablar, amigo. Y si tuviera un modesto Winchester, o siquiera un cachiblanco, ya vería, ya vería...

Voy a contarle un detalle, un simple detalle, para que me crea.

Se atusó otra vez el mostacho imaginario, apuró un trago y continuó:

—Pues verá usted. Era en una cacería con viejos y queridos amigos, buenos tiradores, se lo confieso. Andábamos a caballo desde por la mañana buscando una buena pieza. La cacería era de venados. Ya era bastante tarde y no habíamos dado con ningún rastro, no nos quedaba municiones porque cansados de buscar, colocamos una moneda a mucha distancia y nos entretuvimos mucho rato en hacerlas sonar con las balas. Volvíamos, como le digo, cuando alcancé a ver un modesto venado. Yo fui el único que lo vió, porque buena vista si tengo. Estaba muy lejos y comía con toda tranquilidad la yerba que circundaba un árbol grueso.

Pero el caso es que no teníamos siquiera un sólo proyectil. Pero allí estaba Desiderio Landínez. Y a mí no me vienen con dificultades. ¿Sabe lo que hice? Pues en mi silla había varios clavos. Saqué uno, arreglé en una cápsula con un poco de pólvora y en seguida lo disparé. ¿Pero qué pasa allá? El venado ni siquiera se movía. Mis amigos principiaron a reírse. ¿Sería que por primera vez fallaba un tiro? Yo no lo quería creer.

Nos acercamos a todo galope y tampoco se movía el venado. ¿Sabe porqué no se movía? Porque estaba clavado en el árbol, clavado. Yo no erro tiro!

AURELIO ARTURO

PARA LA TOS  
Jarabe Flamand

Señores Comerciantes:

Pregúntennos por lo que necesiten, si nos faltare, en corto plazo lo entregaremos. Estamos a sus órdenes.  
Almacén Americano Calle 19.

Ahorre

USTED Y ENSEÑE A SUS HIJOS A AHORRAR!

Pida inmediatamente una alcancía metálica en el BANCO AGRICOLA HIPOTECARIO y abra su cuenta en la CAJA DE AHORROS.

Los depósitos que se hagan en los primeros seis días de cada mes ganan intereses como si se hubieran colocado desde el día primero.

—HORMIGUICIDA RAYO infalible destructor de las Hormigas Arrieras.  
AGENCIA: Droguería de Jorge Jutiérrez.



'LA VIENESA'

LA MEJOR PANADERIA DEL PAIS.

PROTEJA USTED LAS INDUSTRIAS NACIONALES.

Teléfono No. 5-2-1.

ARADOS, máquinas para picar caña, toda clase de accesorios,  
Almacén Americano.

Oportunidad

Acaba de llegar Tiza para billar "Manhattan".  
Los Vasos especiales para sifón.

Platos hondos y pandos de porcelana, ternos para chocolate y café, tazas de varios tamaños.

Jabón de Coco y Alicante, los de mayor consumo hoy. Tohalleros niquelados y de vidrio, ganchos para REPI-SAS y Estoperoles.

En VIDRIOS, Cuadros y molduras el mejor surtido permanente.

MUEBLES DE VIENA con respaldo de mimbre, los únicos que no maltratan.

CUCHARAS, Tenedores y cucharitas de alpaca "Silco" las mejores.

TODO ESTO DONDE  
PABLO VILLEGAS V.

ALMACEN AMERICANO  
Llámenos usted, Teléfono No 2-1-0.

MEDIAS París en lindos colores, de venta donde,

Carlos Moreno A.

Al teléfono  
5 7 2

Debe hacerse todo reclamo de ASEO.

Es inútil a otra oficina.

Recuerde Ud. el No. 572

BILLARES, tipo Francés, con todos sus accesorios, calidad garantizada, largos plazos.  
Almacén Americano.

Dr. LONDOÑO ATEHORTUA

DE LA FACULTAD NACIONAL

Cirugía general. Ginecología. Diatermia. Electrocoagulación. Fulguración.

Consultorio: Carrera 7ª. No. 292. — Teléfono del consultorio 6-5-5: Teléfono del domicilio 2-8-1

# La Vida Social

## Planta Eléctrica en Quimbaya

Se hace saber que el Municipio de Quimbaya está interesado en negociar con empresas particulares la instalación de la luz eléctrica.

Si hay alguna persona o entidad capacitada para este negocio puede dirigirse al suscrito en solicitud de datos.

El Personero Municipal,  
**ELIAS PALOMINO**

### CORRETAJE COMERCIAL

#### PEREIRA

CASA COMISIONISTA DE

Cobros, Transportes, Información, Propaganda, Consignaciones, etc. etc.

OFICINA: Carrera 9a. Nos. 494 y 496, bajos del Edificio de don Carlos Mejía.

## VICENTE JIMENEZ R.

PEREIRA - ARMENIA

**Almacenes de cueros, artículos y herramientas para zapateros**

Tenemos conexiones con los mejores curtidores de Estados Unidos y Europa, como también en el ramo que nos dedicamos. NUESTRO LEMA: Vender mucho con poca utilidad y mantener a nuestros clientes las recientes novedades para la fabricación de calzado.

**Es usted fabricante de calzado?**

Visítenos y quedará satisfecho de venderlo a los mejores precios.

**Locales:** Pereira, carrera octava. Nros. 523, 525. Teléfono 212  
Armenia, Plaza de Bolívar. Bajos del Hotel Internacional.

#### DE ARMENIA

nos visita el correcto amigo don Capistrano Arce. Lo saludamos con toda atención.

#### DE ARMENIA

nos visita el apreciable amigo D. Aníbal Gutiérrez, correcto caballero y propietario del almacén y joyería "El Zafiro". Lo saludamos con toda atención.

#### HACE ALGUNOS

días que siguieron para Panamá, en viaje de salud, don Ezequiel Madrid y su señora esposa doña Laura V. de Madrid; a quienes despedimos con toda atención.

#### DE SAN ANTONIO DEL CHAMI

en donde estuvo y está aún, sirviendo el puesto de Intendente, a gusto y contentamiento de los tirios y troyanos de allá, se encuentra entre nosotros el apreciable caballero don Gonzalo Uribe Mejía, colaborador entusiasta y amigo nuestro de la mayor estimación. Atento y cordial saludo le presentamos.

#### DE CIRCASIA

nos visita el distinguido caballero y amigo, don Fortunato Gaviria Jaramillo, cumplido y gran ciudadano a quien postularon en aquella ciudad libérrima para el primer puesto municipal. Atento y cordial saludo le presentamos.

#### EL SEÑOR CENON JARAMILLO

quien dió muerte en esta ciudad

al escritor don Rafael Cano M. fue absuelto por el jurado reunido en Bogotá en los últimos días, habiendo basado en su defensa su argumentación en que el delito había sido cometido en uso de la legítima defensa.

#### PARA MANIZALES

siguió en viaje de negocios nuestro apreciado amigo don Noel Mejía, a quien nos place despedir con toda atención.

#### PARA LA MISMA

ciudad, siguió don David Cuartas (hijo). Muy atenta despedida le presentamos.

#### TELEGRAMAS DEMORADOS

(AGOSTO 26)

Alvarez Rafael  
Cifuentes Rosa  
Colorado Lázaro  
Estrada María  
González Ramón  
Gómez Justo  
Hernández Pacha  
Hernández Mafía Antonia  
Jiménez Quico  
Londoño Jesús  
López Leopoldo  
Mardenar  
Marulanda Bárbara  
Pérez Zoila  
Rendón Horacio  
Restrepo Rosalía  
Trujillo Gabriel

#### ESPECTACULOS

TEATRO CALDAS

HOY  
MIERCOLES

Gran debut del grupo escénico de Manizales, que con tan buen éxito dirigen los renombrados artistas mejicanos Ignacio Peón y doña Lupe Nava.

Una sola función.—Separe con tiempo su boleto.

VIERNES POPULAR

"LA NOVIA ROBADA"

SABADO

VOLGA—VOLGA

TAPICES de Lana y Yute,  
esteras para pisos.  
Almacén Americano.

**MAQUINAS DESPULPADO-  
RAS MARCA "CALDAS"**

en los números medio, 1 y me-  
dio, 1 y tres cuartos, 2 y 4.  
Cambiamos la que salga mala,  
gastos por nuestra cuenta.  
Almacén Americano.

**TENEMOS UN COLO-  
SAL SURTIDO**

de manteles, papel de colga  
dura, toda clase y estilo,  
muebles de Viena, catres de  
hierro, el surtido más her-  
moso en telas de seda.

Nuestros precios no admi-  
ten competencia.

JUAN A. MEJIA

Teléfono N° 3-2-0

**AL TELEFONO 588**

Puede Ud. llamar para lo  
q' se le ocurra relacionado con  
el maravilloso Café

"BLANCO Y NEGRO"  
el cual cuenta con un magnífi-  
co servicio de Cantina, Billa-  
res y Comedor.

A este mismo teléfono llame  
cuando necesite la  
AGENCIA MORTUORIA  
mejor de la ciudad.

Visite el HOTEL MODERNO.  
Edificio Rojo.

Tenga presente: teléfono 5-8-8  
El Propietario,

JUAN TRUJILLO

**MAQUINAS No. 44 para  
caña marca Chattanooga con  
motor de 6 H. P., equipos com-  
pletos.**

Almacén Americano.

**Botica  
BLANCA**

LA QUE RECOMIENDA  
EL CUERPO MEDICO  
DE LA CIUDAD

Preparación de OVU-  
LOS, SUPOSITO-  
RIOS y esteritizacio-  
nes en general.

Unica agencia del mara-  
villosa Jarabe FLAMAND  
contra las toses rebeldes.  
Cromógeno, el mejor re-  
medio para las canas.  
TELEFONO 3-0-9

**SE ARRIENDA una casa  
cómoda, muy central.  
Llame al Teléfono. 3-5-5**

**Chocolate "Campana"**

Este nuevo artículo de lujo en Pereira lo consigue  
por mayor y al menudeo en el Almacén de los se-  
ñores **EDUARDO ANGEL & Cía.**

**SE COMPRAN LAS ENVOLTURAS.**  
Busque premios, en las medias libras hasta por

**\$ 5,00**

**Match de aje-  
dréz**

Estado hoy 27 de Agosto.

Pereira Blancas	Medellín Negras
1ª. P. 4 R.	2ª. P. 3 A. D.
3ª. P. 4 D.	4ª. P. 4 D.
5ª. P. 5 R.	6ª. A. 4 A.
7ª. A. 3 D.	8ª. A. x A.
9ª. D. x A.	10ª. P. 3 R.
11ª. P. 4 A. R.	12ª. P. 3 C. R.
13ª. C. 3 A. R.	14ª. P. 4 T. R.
15ª. P. 3 C. D.	16ª. C. 3 T. R.
17ª. P. 4 A. D.	18ª. P. 3 C.
19ª. P. 3 T. D.	20ª. A. 2 R. R.
21ª. C. 3 A. D.	22ª. P. 4 T.
23ª. Enroque	24ª. T. 2 D.
25. P. x P.	26. P. A. x P.
27. C. 5 C. D.	28. T. 2 C.
29. T. D. 2 T.	30. C. D. 3 A.
31. P. 3 C. R.	32. C. 2 T.
33. P. 3 T. R.	34. C. x C.
35. D. x C. Jaque	36. D. 2 D.
37. D. 3 D.	38. T. 2 A.
39. T. 2 C. R.	40. C. 4 A.
41. A. 2 C. D.	42. Enroque
43. P. 4 C. R.	44. C. 2 C.
45. C. 1 R.	46. R. 2 T.
47. C. 2 A. D.	48. P. 4 A. R.
49. P. toma al paso.	50. T. P.
51. C. 3 Rey	52. A. 3 R.
53. T. D. 2 A. R.	54. T. 1 A. R.
55. P. 5 A. R.	56. P. R. to- ma P.
57. P. toma P.A.	58. P. toma P.
59. C. toma P.D.	60. T. 3 A. L.
61. T. 2 C. R.	62. A. 7 T. Jaque
63. R. Toma A.	64. D. toma C.
65. D. 3 C. R.	66. T. 2 A. R.
67. T. 1 R.	68. T.D. 3 A. Rey
69. R. 5 Rey	

**SE ALQUILA**

La magnífica quinta de vera-  
neo "El Vergel", cercana a la  
ciudad, a siete cuadras de la  
estación de Ferrocarril. Tiene  
luz, agua del acueducto y telé-  
fono automático.

Entenderse con Alejandro  
Jaramillo G.  
Teléfono 4-3-2

**Buenas noticias  
sobre Tribunal**

"Bogotá, 26 de agosto de 1930

Concejo, Sociedad Mejoras,  
Cámara Comercio.

Pereira

Creo peligro eliminación Tri-  
bunal tiende desaparecer Cá-  
mara, donde gran número re-  
presentantes acompañame.  
Abrigo temores Corte. Parece  
resultó engaño noticia diéran-  
nos allá, Clímaco Villegas A.  
había retirado demanda, ten-  
gan confianza esfuerzos salvar  
entidad. Trascríboles concep-  
tos "Tiempo". Hay tribunales  
como el de Pereira que respon-  
den a la importancia de la po-  
blación y no pueden ser supri-  
midos sin perjuicio para los  
asociados.

HENAO ARANGO"

Copia

**EL DIARIO  
y la candida-  
tura de J. A.  
Cardona**

Pereira, Agosto 25 de 1930

"Universal", "Gaceta", "Pa-  
tria".-Manizales

Reina entusiasma aceptá-  
ción Alcaldía Jesús Antonio  
Cardona. Preparamos mani-  
festacionaza suplicándole en-  
cárguese. Ojalá gobierno a-  
tiéndanos.

Juventud Liberal, "Dia-  
rio", Emilio Correa U-  
ribe.

**Cartel**

El Juez primero del Circuito  
de Pereira,

HACE SABER:

Que por auto dictado en el  
juicio especial sobre venta o  
adjudicación de bienes hipote-  
cados de María Angel contra  
Manuel S. Angel V. fue seña-  
lado el día veinticuatro de sep-  
tiembre próximo venidero pa-  
ra dar principio al remate en  
pública subasta del siguiente  
inmueble embargado en dicha  
ejecución:

"Una finca territorial situa-  
da en el punto denominado La  
Selva, jurisdicción del Distrito  
de Marsella, con mejoras de  
cafetales y otras sementeras y  
que linda así: "Del mojón de  
piedra del camino en el Ven-  
deagujal; de allí por el camino  
abajo, al asiento hasta la cu-  
chilla, lindero con terreno de  
Pedro Jaramillo y cuchilla a-  
bajo hasta el mojón de piedra  
del Cariseco; éste hasta la  
quebrada de La Nona; quebra-  
da arriba hasta una vaga que  
baja de la propiedad de Isidro  
Restrepo, lindando con éste; y  
por la vaga arriba, lindando  
con Juan Molina, hasta el mo-  
jón del camino punto de par-  
tida".

Fue avaluada esta finca en  
la suma de tres mil cien pesos  
(\$ 3.100) m. l.

Será postura admisible la  
que cubra las dos terceras par-  
tes del avalúo y postor hábil  
quien consigne el porcientaje  
legal.

La licitación durará por lo  
menos dos horas y se dará  
principio a ella a la una p.m.

Pereira, agosto 25 de 1930

El Juez 1º del Circuito,  
JUAN C. CASTRILLON  
El secretario,  
Rafael Valencia Caballero

**DOCTOR**

**J. M. GALLO G.**  
Médico Cirujano de la Facultad Nacional  
**CASA Y CONSULTORIO:**  
Carrera 7a.

Entre calles 17 y 18.  
TELEFONO No. 5-3-0

**Ocupe Ud. siempre la Tip. "Variedades" Teléfono 2-6-6**

**NUESTRO No. 500**

EL 26 DE SEPTIEMBRE aparece nuestra edición No. 500, siendo el primero y único diario en la ciudad

**500**

que ha llegado en tal forma a esta cifra.

Preparamos una edición extraordinaria con 50 páginas de lectura.

Prepare sus avisos y propagandas para la gran edición extra.

El éxito de nuestro concurso de errores ha sido sorprendente. Anoche y hoy han llegado muchísimas respuestas.

El éxito de nuestro concurso de avisos ha sido algo formidable hasta el punto de que las respuestas traídas superan a nuestros cálculos más optimistas. Desgraciadamente la mayoría de las respuestas no se ajustan a los verdaderos errores, pues que muy claramente se ve que el objeto de ellos es cambiar las letras V. O. L. G. A. que forman la palabra VOLGA.

Continúa con mayor entusiasmo este concurso, con el cual los mayores favorecidos son los anunciadores de nuestro diario, que ven leídos sus avisos por mayor número de personas que de ordinario.

-0-0-0 0-0-0-

Como simultáneamente pueden traerse varias respuestas acertadas, si llegase a suceder, la rifa se hará ante la Alcaldía Municipal.

**FALLA** de seda azul turquí y negra, de venta dande, **CARLOS MORENO A.**

**PARA LA TOS**  
**Jarabe Flamand**

**VOLGA-VOLGA**

**A ULTIMA HORA Se ha solucionado el problema de la Alcaldía de Pereira.- Don José Antonio Henao Arango será el alcalde. Primer suplente don J. A. Cardona candidato de este periódico**

Se ha solucionado por fin el problema creado con la alcaldía de Pereira y han sido convenidos los nombres prestigiosos de los caballeros don José A. Henao Arango, actual representante al Congreso y don Jesús A. Cardona, candidato a quien ayer mismo tributó un homenaje la ciudadanía pereirana, encabezada por la redacción de este periódico.

El señor Henao Arango acepta la designación, pero solicitando una licencia por noventa días, durante los cuales entrará a ejercer el supiente señor Cardona, quien tomará posesión de su alto cargo mañana en las primeras horas de la mañana.

Sin tiempo ya para comentar esta gran noticia, lo dejamos para mañana, que lo haremos con toda amplitud y espacio.

**Un verdadero triunfo obtuvo la defensa en el Jurado de don Narciso Barrera U. Se le condena por heridas, pero ya había pagado el tiempo de su pena.**

En la mañana de hoy terminó el Jurado en la causa seguida a don Narciso Barrera U. por los hechos de que dimos cuenta en la extensa relación publicada ayer.

La defensa y la vocería a cargo de los competentes juristas Dres. Niño Torres y Quintero, obtuvieron un resonante triunfo, pues lograron llevar al ánimo honrado del Jurado, que el señor Barrera sólo era responsable del delito de heridas, lo que daba una pena no mayor de dos años, tiempo que ya tenía pago el señor Barrera.

Celebramos complacidos el triunfo de la justicia y enviamos nuestros parabienes a los artistas que intervinieron en esta causa.

El Dr. Fabio Gartner está en la ciudad. En las horas del medio día sostuvo una conferencia con algunos caballeros en el consultorio del Dr. Santiago Londoño.

Ignoramos que asuntos se trataron

En las horas de la mañana de hoy, visitó la ciudad el Dr. Fabio Gartner, cumplido caballero y quien fue llamado a Manizales por el Sr. Gobernador, parece que con el objeto de ofrecerle uno de los puestos más encumbrados de la actual administración pública. Cuando se nos dio esta noticia nos pusimos en averiguación de él y se nos informó que se encontraba en una reunión privada en la botica del Dr. Santiago Londoño, situada en la calle 19.

Quisimos entrevistarnos con el Sr. Gartner, pero como a dicha reunión no se nos invitó hubimos de privarnos del placer de darle algunos informes sobre nuestro excelente candidato para la Alcaldía, Sr. Cardona, pues parece que no fue otro el objeto de su venida a ésta, que buscar una solución al chico pleito que se ha presentado acerca de la Alcaldía.

Es el Dr. Gartner un copartidario muy distinguido a quien nos place saludar de una manera atenta y cordial, haciendo votos porque tenga una gratísima estada en Pereira.

**BASCULAS MARCA GLOBO**  
para mil y dos mil kilos.

**ALMACEN AMERICANO.**